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Aproveite e 
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em Arraial do Cabo, 

“Onde o Sol faz morada 
Aproveite e reserve dias 

incríveis em Arraial do 

Cabo, “Onde o Sol faz 

morada o ano todo!”
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Para garantir ainda mais os direitos dos adolescentes e ajudar que entendam e 
exerçam o seu papel na sociedade, a deputada Franciane Motta (Pode), protoco-
lou na quarta-feira (04), dois projetos de lei abraçando a temática dos jovens.  Pág. 3

Macaé 
conquista 1º lugar 

nacional em
Excelência na 
Governança e 

Gestão Pública
Macaé conquis-

tou o 1º lugar no 3º 
Reconhecimento 

Nacional da Excelên-
cia na Governança 

e na Gestão Pública, 
promovido pelo Minis-
tério da Gestão e da 

Inovação em Serviços 
Públicos. A premia-

ção foi entregue na 
terça-feira (03), em 

Brasília (DF) ao prefei-
to Welberth Rezende 
e destaca a cidade 
como referência na 
aplicação de boas 

práticas administrati-
vas.  Pág.  2

Vigilância em Saúde participa de Reunião 
Técnica sobre Mudanças Climáticas

A equipe de Vigi-
lância em Saúde, da 
Secretaria de Saúde 
de Rio das Ostras, 
participou, na quin-
ta-feira (05), da Reu-
nião Técnica sobre 
Mudanças Climáticas, 
promovida pela Se-
cretaria de Estado de 
Saúde. O encontro 
aconteceu nas depen-
dências do Centro Vo-
cacional Tecnológico 
de São Pedro da Al-
deia – Faetec. Pág. 8

“Viver + Diabetes”: Secretaria de Saúde de Cabo Frio
promove lançamento oficial do novo programa municipal 

Pacientes diabéticos que 
vivem em Cabo Frio já podem 
celebrar uma nova fase de 
cuidados e tratamento com a 
implantação do programa muni-
cipal “Viver + Diabetes”, lançado 
oficialmente na quarta-feira (04), 
pela Prefeitura de Cabo Frio, por 
meio da Secretaria de Saúde. O 
evento contou com a presença 
de mais de 100 profissionais da 
área, entre médicos, enfermei-
ros e farmacêuticos, e foi reali-
zado no auditório da Universida-
de Estácio de Sá. Pág. 6

O prefeito Alexandre 
Martins esteve na terça-fei-
ra (03), na Praça de Cem 
Braças, para acompanhar 

de perto a retomada das 
obras de revitalização e 
ampliação do local. O pro-
jeto integra o plano de re-

qualificação urbana e tem 
como objetivo modernizar 
a infraestrutura da praça, 
promover a inclusão social 
e incentivar práticas espor-
tivas, culturais e de lazer.

Na ocasião, o Gestor foi 
acompanhado pelo secre-
tário de Governo, Marcus 
Vallerius e do Presidente 
da Câmara Municipal de 
Búzios, Victor Santos.

Entre as intervenções 
em andamento, destaca-se 
a construção da primeira 
academia climatizada em 
espaço público no municí-
pio, que proporcionará con-
dições adequadas para a 
prática de atividades físicas 
em todas as estações do 
ano. As quadras esportivas 
estão sendo completamen-
te reformadas, com a subs-
tituição do piso, melhoria 
da iluminação e instalação 
de novos equipamentos.

Como parte final do cro-
nograma de obras, será 
executada a abertura de 
uma nova via que cortará 
a praça, promovendo uma 
ligação mais eficiente com 
o entorno comercial e con-
tribuindo para a fluidez da 
mobilidade urbana local.
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Fundado em 26/02/91
Região Metropolitana
Belford Roxo; Duque de Caxias; Guapimirim;  
Itaboraí; Itaguaí; Japeri; Magé; Mesquita; Nilópolis; 
Niterói; Nova Iguaçu; Paracambi; Queimados; São 
Gonçalo; São João de Meriti; Seropédica;Tanguá e 
Assembleia Legislativa do Rio de Janeiro (Alerj).

Norte e Noroeste Fluminense
Aperibé; Bom Jesus do Itabapoana; Cambuci; 
Italva; Itaocara; Itaperuna; Laje do Muriaé; 
Miracema; Natividade; Porciúncula; Santo 
Antônio de Pádua; São José de Ubá; Varre-
Sai; Campos dos Goytacazes; Carapebus; 
Cardoso Moreira; Conceição de Macabu; 
Macaé Quissamã; São Fidélis; São Francisco 
de Itabapoana e São João da Barra. 
Região dos Lagos

EXPEDIENTE

Araruama; Armação dos Búzios; Arraial do Cabo; 
Cabo Frio; Cachoeiras de Macacu; Casimiro de 
Abreu; Iguaba Grande; Maricá; Rio Bonito; Rio 
das Ostras; São Pedro da Aldeia; Saquarema e 
Silva Jardim.  

Médio Paraíba
Barra do Piraí; Barra Mansa; Itatiaia; Pinheiral; Piraí; 
Porto Real; Quatis;  Resende; Rio Claro; Rio das Flores; 
Valença e Volta Redonda.  

Região Centro-Sul Fluminense
Areal; Comendador Levy Gasparian; Engenheiro 
Paulo de Frontin; Mendes; Miguel Pereira; Paraíba 
do Sul; Paty do Alferes; Sapucaia; Três Rios; 
Vassouras; Angra dos Reis; Mangaratiba e Paraty. 

* COM CERTIFICAÇÃO DIGITAL NACIONAL
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Macaé conquistou o 1º 
lugar no 3º Reconhecimen-
to Nacional da Excelência 
na Governança e na Gestão 
Pública, promovido pelo Mi-
nistério da Gestão e da Ino-
vação em Serviços Públicos. 
A premiação foi entregue na 
terça-feira (03), em Brasília 
(DF) ao prefeito Welberth 
Rezende e destaca a cidade 
como referência na aplica-
ção de boas práticas admi-
nistrativas.

“A conquista é resulta-
do do esforço coletivo das 
equipes técnicas e do com-
prometimento com uma ges-
tão moderna, voltada para 
resultados e para o cidadão. 
Macaé mostra, mais uma 
vez, que é possível fazer 
uma administração pública 
inovadora e eficiente”, des-
tacou o prefeito que esteve 

Macaé conquista 1º lugar nacional em
Excelência na Governança e Gestão Pública

e na oferta de serviços de 
qualidade à população.

“A aplicação do instru-
mento de maturidade de 
gestão avalia as boas práti-
cas administrativas, a cultu-
ra baseada em resultados, 
demonstrando o quanto um 
governo é transparente. 
Esse certificado nacional 
demonstra como o governo 
está estruturado para aten-
der melhor o nosso cida-
dão”, reforça.

O certificado foi conce-
dido com base no Ciclo de 
Aplicação de 2023 do Ins-
trumento de Melhoria da Go-
vernança e Gestão – IMGG. 
O município foi avaliado na 
categoria Administração Pú-
blica Municipal – Não-Capi-
tais, Grupo 8, que reúne ci-
dades com características e 
porte semelhantes.

acompanhado na premiação 
do secretário de Governo, 
Juninho Luna.

A presidente do Comitê de 
Governança e Gestão – res-
ponsável pela implantação 
do Modelo de Governança e 

Gestão - Simone Sales, de-
talha a importância do resul-
tado que reconhece o com-
promisso da Prefeitura com 
a eficiência, a transparência 
e a responsabilidade na con-
dução dos recursos públicos 

Com o objetivo de pro-
mover inclusão e melhorar 
o desempenho escolar de 
crianças e adolescentes, 
a Secretaria Municipal de 
Educação está à frente do 
projeto Novo Olhar, que ofe-
rece óculos de grau gratuitos 
para alunos da rede pública 
que necessitam de correção 
visual.

Beatriz Araújo, de 14 
anos, está no sétimo ano e 
Bianca Araújo, de 11 anos, 
aluna do sexto ano, já estão 
usando seus óculos. “Acos-
tumei rápido”, comentou Be-
atriz. “Agora está mais fácil 
na sala de aula”, ressaltou 
Bianca. A mamãe Gabriela 
Araújo comemorou o suces-
so do projeto. “O desempe-
nho delas nas atividades 
melhorou, nem todo mundo 
tem condições de arcar com 
óculos, ainda mais dois, que 
é o meu caso. Até as notas 
delas melhoraram”, avaliou 
Gabriela.

O secretário de Educa-
ção, Matias Mendes, visitou 
nesta quarta-feira a Escola 
Polivalente Anísio Teixei-
ra e destacou a importân-
cia do projeto Novo Olhar. 
“Acreditamos que enxergar 
bem é um direito de todos. 
Com o Novo Olhar, damos 
às nossas crianças a opor-
tunidade de aprender me-
lhor, de se desenvolver com 
mais segurança e autoesti-

Projeto Novo Olhar garante óculos de grau para alunos da rede municipal

ma”, assinalou o secretário, 
acrescentando que o projeto 
contribui diretamente para o 
rendimento escolar e para o 
bem-estar dos alunos.

Segundo o secretário, o 
atendimento é feito em to-
das as 107 escolas do mu-
nicípio, da educação infantil 
até a Educação de Jovens e 
Adultos (EJA). A ação come-
ça com a triagem feita pelas 
equipes pedagógicas das 
unidades escolares. Quan-
do identificado algum caso 
de necessidade, a própria 
direção da escola envia a 
solicitação à Secretaria de 

Educação.
Coordenado por Janiane 

Nunes, o projeto beneficia 
cerca de 2.880 estudantes 
por ano, atendendo crian-
ças a partir dos três anos de 
idade. “O Novo Olhar é uma 
iniciativa que transforma a 
vida dos nossos alunos. Sa-
bemos que dificuldades de 
aprendizado muitas vezes 
estão ligadas a problemas 
de visão, e nosso papel é 
garantir que isso não seja 
um obstáculo”, afirma Jania-
ne Nunes.

“As diretoras das unida-
des escolares têm um papel 

fundamental no processo. 
Elas observam os sinais, 
conversam com os professo-
res e com os pais, e fazem 
a solicitação dos óculos para 
que possamos dar continui-
dade ao atendimento”, expli-
ca Janiane.

Após o encaminhamento, 
os alunos passam por exa-
mes oftalmológicos, o que 
é feito a cargo da família 
e, após enviarem a receita 
para a direção da escola, 
recebem os óculos gratuita-
mente, garantindo mais con-
forto e igualdade no ambien-
te escolar.

Sesi Firjan e Lúdico Produções apresentam:
Forró Miudinho, espetáculo infantil que 
enaltece o ritmo tipicamente nordestino

O espetáculo musical infantil “Forró Miudinho” traz à cena 
uma história de amizade e respeito às diferenças, inspira-
da por músicas de compositores consagrados, que fizeram 
a história deste gênero, e realiza circulação em espaços do 
Sesi Firjan no mês de junho. A montagem foi contemplada 
no Edital Sesi Firjan e faz parte da trilogia composta também 
pelos musicais infantis ‘Sambinha’ (2013) e ‘Bossa Novinha 
– A Festa do Pijama’ (2014), todos com texto de Ana Vello-
so, direção de Sergio Módena e direção musical de Ricardo 
Rente. 

Ao todo, o espetáculo conta com 16 obras do cancioneiro 
popular e se dedica a apresentar ao público infantil, através 
do teatro, um dos mais importantes gêneros da nossa mú-
sica – o Forró. As cores do Nordeste são retratadas nesse 
contexto, filtradas pelos olhos do personagem Júnior (de 
Sambinha e Bossa Novinha).

“Forró Miudinho dá continuidade à história do protagonis-
ta Júnior, narrando a viagem do menino morador do subúr-
bio carioca, em companhia de sua tia Jurema à cidade de 
Juazeirinho (PB), terra natal da Tia do menino, para visitar 
Dona Sebastiana (mãe dela, avó dele). Já pelo caminho, na 
viagem de ônibus, o menino vai conhecendo as riquezas do 
Brasil e percebendo que há um universo inteiro a se conhe-
cer além do seu quintal no subúrbio do Rio. O menino traz da 
Paraíba muitas lembranças e ensinamentos em sua ‘baga-
gem’”, explica a autora Ana Velloso. 

No espetáculo está em evidência a mistura de influências 
que fazem da música brasileira uma das mais ricas do mun-
do. Assim como o Samba e a Bossa Nova, o Forró é um 
dos gêneros mais representativos da MPB. A construção do 
roteiro está diretamente ligada às letras e personagens das 
músicas que são “encenadas”.

“A história é embalada por canções compostas ou imor-
talizadas por artistas como: Dominguinhos, Luiz Gonzaga, 
Jackson do Pandeiro, Gilberto Gil, Sivuca, Glorinha Gadelha, 
Alceu Valença, Clara Nunes entre outros. O projeto incentiva 
os pequenos a conhecerem suas raízes culturais e se orgu-
lharem delas”, explica Velloso. 

“A trilogia ‘Sambinha’, ‘Bossa Novinha’ e ‘Forró Miudinho’ 
tem como universo inspirador a música popular brasileira, 
com o propósito de levar ao público infantil uma mensagem 
de afirmação da nossa identidade cultural”, finaliza a autora.  

Ficha Técnica
Direção geral: Sérgio Módena 
Diretor musical: Ricardo Rente ]
Atores/cantores:  Ana Veloso, Alexandra Barros, Edio Nunes, 
Márcia Santos, Vera Novelo e Udylê Procópio.
Músicos - André Rente, Roberto Kauffmann e Edgar Araújo
Figurino e Cenário – Espetacular Produções (Ney Madeira e 
Dani Vidal)
Bonecos – Bruno Dante
Iluminação - Aurélio de Simoni
Preparação Vocal - Débora Garcia
Coreografias - Édio Nunes
Programação Visual - Cacau Gondomar
Fotos de Divulgação e Registro – Cláudia Ribeiro
Produção Executiva – Ana Velloso, Vera Novello e Ricardo 
Rente
Direção e Coordenação de Produção - Lúdico Produções Ar-
tísticas
Assessoria de imprensa: Alessandra Costa

Serviços:
07 de junho, às 15 horas
Teatro Firjan SESI Macaé -  Alameda Etelvino Gomes, 155 – 
Riviera Fluminense - Macaé – RJ
14 de junho, às 15 horas 
Teatro Firjan SESI Duque de Caxias -  R. Artur Neiva, 100 - 
Circular, Duque de Caxias - RJ
15 de junho, às 16 horas 
Teatro Firjan SESI Jacarepaguá -  Av. Geremário Dantas, 940 
- Freguesia (Jacarepaguá), Rio de Janeiro
28 de junho, às 16 horas
Teatro Firjan SESI Campos dos Goytacazes -  Avenida Bar-
tolomeu Lisandro, 862 Parque Jardim Carioca, Campos dos 
Goytacazes
29 de junho, às 16 horas
Teatro Firjan SESI Itaperuna - Av. José Cerqueira García, 
895 - Gov. Roberto Silveira, Itaperuna - RJ

A Prefeitura de Paraty, representada pelo prefeito Zezé e pela Secre-
taria Executiva de Governo, participou de uma importante reunião com 
representantes da Eletronuclear para tratar de pautas estratégicas para 
o desenvolvimento do município.

Durante o encontro, foram feitos avanços na liberação de um repasse 
no valor de R$ 2 milhões, destinado a investimentos em infraestrutura.

Também foi discutida a criação de uma parceria com a rede municipal 
de ensino, permitindo que alunos realizem visitas guiadas à usina, pro-
movendo educação e conscientização sobre energia e meio ambiente.

A Eletronuclear se colocou à disposição para apoiar eventos e inicia-
tivas locais, fortalecendo sua atuação como parceira institucional.

A reunião abordou ainda ações voltadas ao fortalecimento da educa-
ção básica.

Como parte do apoio direto à cidade, a empresa confirmou a cessão de um caminhão MUC com cesto aéreo, que será 
utilizado semanalmente em serviços de poda de árvores e vegetação de grande porte.

A Prefeitura de Paraty segue comprometida em firmar parcerias que resultem em benefícios concretos para a população 
e o desenvolvimento do município.

Importante reunião com representantes da Eletronuclear
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Para garantir ainda 
mais os direitos dos ado-
lescentes e ajudar que 
entendam e exerçam o 
seu papel na sociedade, 
a deputada Franciane 
Motta (Pode), protocolou 
na quarta-feira (04), dois 
projetos de lei abraçando 
a temática dos jovens. 

O primeiro, institui o 
programa estadual de 
prevenção e atenção à 
saúde mental nas escolas 
do estado do Rio de Ja-
neiro. O Projeto de Lei nº 
5543/2025 visa responder 
a uma das mais graves e 
urgentes demandas de 
saúde pública: a neces-
sidade de políticas estru-
turadas de promoção e 
cuidado com a saúde 
mental dos jovens. 

Dados do Ministério 
da Saúde e de entidades 
como a Organização 
Mundial da Saúde (OMS) 
demonstram que trans-
tornos mentais têm se 
tornado cada vez mais 
frequentes entre jovens, 
com especial destaque 
para quadros de ansie-

DEPUTADA FRANCIANE MOTTA CRIA PROJETOS DE LEI 
PARA GARANTIR O FUTURO DE JOVENS E ADOLESCENTES

dade, depressão, auto-
mutilação e tentativas 
de suicídio. A pandemia 
de Covid-19 agravou 
ainda mais este cenário, 
ampliando desigualda-
des e gerando sofrimen-
to psíquico em larga es-
cala.

“A escola é um espa-
ço privilegiado de forma-
ção, socialização e prote-
ção, deve ser fortalecida 
como um ambiente segu-
ro e acolhedor, capaz de 
identificar precocemente 
sinais de sofrimento e de 
promover ações preven-
tivas eficazes”, afirmou a 
deputada. 

Já o Projeto de Lei nº 
5544/2025, cria a Sema-
na Estadual de Educa-
ção Midiática nas escolas 
estaduais, o que vem de 
encontro com o avanço 
das redes sociais e da de-
sinformação. “Isso torna 
fundamental para que 
estudantes da rede pú-
blica desenvolvam com-
petências para analisar 
criticamente conteúdos, 
reconhecer notícias falsas 

e adotar comportamen-
tos éticos no ambiente 
digital”, destacou a parla-
mentar.

A Organização das 
Nações Unidas para a 
Educação, a Ciência e a 
Cultura (Unesco) já aler-
ta para a urgência da 
Alfabetização Midiática 
e Informacional(AMI)/ 
Educação Midiática na 
aprendizagem e cons-
trução do conhecimento 
no século XXI. Assegu-
rar o direito de acesso 
à Internet é insuficiente. 
Mais do que letramen-
to digital, os usuários da 
rede precisam de letra-
mento midiático e in-
formacional, sendo um 
conjunto de habilidades 
e competências para 
que o cidadão possa se 
expressar, ler, analisar e 
ser um aprendiz crítico e 
independente no mundo 
para a sua trajetória pes-
soal e profissional. 

As medidas estão em 
tramitação na Alerj e 
aguardam votação em 
plenário.

A Secretaria de Políticas 
para as Mulheres de Macaé 
e o Centro Especializado de 
Atendimento à Mulher Péro-
la Bichara Benjamin (Ceam) 
seguem recebendo visitas 
técnicas de representantes 
de prefeituras, firmas, esco-
las e demais instituições. Na 
quarta-feira (04) foi a vez de 
cerca de 30 estudantes do 
curso de Enfermagem do 
campus da Universidade Fe-
deral Fluminense (UFF) de 
Rio das Ostras.

Os universitários e a pro-
fessora da disciplina “Cui-
dado à Saúde da Mulher II”, 
Ana Cláudia Mateus Barreto 
foram recepcionados pela 
Secretária Municipal de Po-
líticas para as Mulheres, 
Quelen Rezende. A progra-
mação contou com roda de 
conversa conduzida pelas 
coordenadoras Jane Roriz, 
do Espaço Mulher Cidadã, e 
Hellen Durand Scavassani, 
do Ceam/Macaé.

“Receber estes graduan-
dos é de suma importância. 
A pasta está de portas aber-
tas para a sociedade. Vocês, 
universitários de enferma-
gem, são o futuro e a causa 
da mulher deve ser uma das 
prioridades desta profissão. 
Macaé está à frente de al-
guns municípios próximos 
por ter essa secretaria. Te-
mos muitas atividades nes-
te segundo semestre, como 
uma novidade que será lan-
çada no período do aniver-
sário da cidade, 29 de julho, 
além do cronograma do Ma-
ria da Penha nas Escolas” e 
oferta de novos cursos pro-
fissionalizantes”, ressaltou.

Durante a visita técnica, 

Avanços nas políticas para mulheres de Macaé 
atraem visita técnica de alunos da UFF

de identidade feminina que 
mantém relação íntima de 
afeto em ambiente familiar 
ou de convívio. Um homem 
pode ter direito a medidas 
protetivas, mesmo que não 
estejam previstas especi-
ficamente na Lei Maria da 
Penha. A Lei Maria da Pe-
nha, na sua essência, visa 
proteger mulheres vítimas 
de violência doméstica, re-
conhecendo a sua vulnera-
bilidade. No entanto, a pro-
teção não é exclusiva para 
mulheres, e a legislação 
brasileira oferece alternati-
vas para proteger homens 
em situações de risco.

Na sede do Ceam, Hel-
len Durand Scavassani, do 
Ceam/Macaé, tirou dúvidas, 
esclareceu como é o fun-
cionamento e atendimento 
da equipe multidisciplinar 
do Ceam, e do suporte do 
Centro.

“Em 2024 registramos 
um total de 559 atendimen-
tos iniciais no Centro, que é 
essencial para políticas para 
as mulheres. O Ceam é um 
espaço de acolhimento/aten-
dimento psicológico e social, 
orientação e encaminha-
mento jurídico à mulher em 
situação de violência. Para 
receber o atendimento não 
precisa agendar, basta ir ao 
Ceam, que funciona à Rua 
São João, 33, no Centro de 
Macaé, e contar a situação 
que vivencia. Pode buscar 
ajuda também pelo telefone 
(22)2791-6620 / (22)2796-
1045, números que toda mu-
lher deve salvar na agenda. 
O contato também pode ser 
via o e-mail ceam@macae.
rj.gov.br”.

os alunos receberam infor-
mações quanto ao trabalho 
realizado, trâmites do Ceam, 
Núcleo de Atendimento à 
Mulher e à Criança (Nuamc) 
em parceria com a dele-
gacia, estrutura integrada, 
ações de acolhimento, prote-
ção, ações voltadas para ca-
pacitação e empoderamento 
feminino, além de parcerias 
para o fortalecimento da 
rede de atendimento com 
a Patrulha Maria da Penha, 
123ª Delegacia Legal, Polí-
cia Militar, Conselho Tutelar, 
Secretaria Municipal de De-
senvolvimento Social, Direi-
tos Humanos, Acessibilidade 
e Economia Solidária, Juiza-
do de Violência Doméstica 
(JVD), Defensoria Pública, 
Ministério Público; entre ou-
tros.

A visita foi elogiada pelos 
universitários. Aleksssandra 
Monsoures foi uma delas.

“A temática da mulher 
é de extrema necessidade 
para nós que vamos atuar 
na área da Enfermagem. É 
uma pauta significativa, pois 

vamos saber como trabalhar 
futuramente diante de certas 
situações. Foi muito bom sa-
ber o que Macaé realiza para 
vislumbrarmos a importância 
de políticas públicas atuais e 
do futuro”, disse.

Da mesma opinião o alu-
no do curso de Enfermagem 
Douglas da Silva.

“Esta visita foi importante 
para podermos saber como 
é o atendimento no dia-a-dia 
e termos noções de atendi-
mento nos hospitais, unida-
des de saúde e até junto aos 
vizinhos e familiares, quando 
precisarem de orientações”, 
comentou.

A professora Ana Cláu-
dia Mateus Barreto ressaltou 
que mediante sua disciplina, 
a abordagem sobre violência 
contra mulher, preconceito e 
como é o atendimento da 
Secretária Municipal de Po-
líticas para as Mulheres e do 
Ceam é de suma importân-
cia.

“Podem ser atendidas 
mães, avós, jovens. Os uni-
versitários devem primar 

pelo acolhimento e não de-
vem esquecer que são mul-
tiplicadores de informações. 
Já conhecia o Ceam de Ma-
caé e fiz questão de entrar 
em contato para visita téc-
nica. Enfermeiros, assisten-
tes sociais têm um papel de 
suma importância junto às 
vítimas de violência”, pon-
tuou.

Apresentações: As co-
ordenadoras Jane Roriz, 
do Espaço Mulher Cidadã 
salientou questões como; 
a previsão da Lei Maria da 
Penha, o atendimento às 
mulheres, auxílio Mulheres 
Livres, capacitações para 
mulheres em situação vulne-
rável atendidas pelo Ceam e 
a importância do olhar indi-
vidualizado e da escuta pe-
las equipes que atuam em 
espaços como, hospitais e 
delegacias.

Lançado oficialmente em 
julho de 2023, o Auxílio Mu-
lheres Livres garante seis 
parcelas no valor de R$650, 
podendo ser prorrogado por 
mais três meses, para mu-

lheres em situação de vio-
lência doméstica e familiar.

O benefício representa 
um avanço nas ações de 
proteção à mulher em Ma-
caé e visa atender a uma di-
retriz na Lei Maria da Penha 
quanto à criação de meca-
nismos para coibir a violên-
cia doméstica. Além disso, 
Jane Roriz apresentou o 
projeto “Fala Mulher”, onde 
é possível fazer denúncias 
contra as diversas violências 
de gênero pelo telefone (22) 
99286-2944.

“Macaé também conta 
com o programa Dignidade 
Menstrual, que é dirigido a 
mulheres em situação de 
vulnerabilidade, tanto pelos 
equipamentos da Secretaria 
Municipal de Políticas para 
as Mulheres, como através 
de outros órgãos da Admi-
nistração Pública Municipal. 
O objetivo é conscientizar 
sobre as consequências da 
falta de acesso a produtos 
de higiene menstrual e ga-
rantir que todas as pesso-
as que menstruam tenham 
acesso a produtos e condi-
ções de higiene adequados”, 
destacou Jane Roriz.

Vale lembrar, que a Lei 
Maria da Penha protege 
todas as pessoas que se 
identificam com o gênero 
feminino e sofrem violência 
em razão desse fato − con-
forme o parágrafo único do 
art. 5º da lei, a violência 
doméstica e familiar contra 
a mulher pode se configu-
rar independentemente de 
orientação sexual. Assim 
estão protegidas tanto as 
lésbicas como a travestis, 
transexuais e transgêneros 
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Divulgação/Polícia Federal

Reprodução

A ação foi realizada em 
conjunto com a PRF e a 

PMERJ. Foram encontrados 
22 kg de pasta base de 

cocaína no veículo do preso

Na quarta-feira (04), a Po-
lícia Federal prendeu em fla-
grante um homem pelo crime 
de tráfico de drogas na rodo-
via BR-101, na altura do mu-
nicípio de Casimiro de Abreu/
RJ, em conjunto com agentes 
da PRF e policiais militares do 
32° BPM/RJ – 6º CPA.

A ação ocorreu após le-
vantamentos de inteligência 
de policiais federais, que 
obtiveram informações acer-
ca do transporte de entor-
pecentes oriundos de São 
Paulo e que abasteceriam 
comunidades de Macaé liga-
das a uma das maiores fac-
ções criminosas atuantes no 
estado do Rio de Janeiro.

O homem conduzia o ve-
ículo em questão e conse-
guiu fugir do local antes da 

PF prende homem em flagrante por tráfico de drogas na Região dos Lagos

abordagem, ocasião em que 
os policiais fizeram um cerco 
na região, com o intuito de 
realizar vigilância nas possí-
veis rota de fuga do suspei-
to. Após intensa procura, o 
indivíduo foi encontrado ten-
tando se evadir da área de 

mata onde havia se escon-
dido. A prisão em flagrante 
foi efetuada neste momento, 
visto que foram localizados 
22 kg de pasta base de co-
caína após buscas no veícu-
lo alvo da ação.

Após a apreensão do ve-

ículo e da droga, além das 
providências ligadas ao fla-
grante delito, o homem foi 
encaminhado ao sistema pri-
sional do estado, onde per-
manecerá à disposição da 
Justiça. Ele responderá pelo 
crime de tráfico de drogas.

Policiais civis da 134ª DP 
(Campos dos Goytacazes) 
prenderam, na quarta-feira 
(04), um homem acusado de 
extorsão e agiotagem. Ele 
foi capturado no Parque Au-
rora, em Campos, no Norte 
Fluminense.

Segundo os agentes, 
duas vítimas relataram que 
pegaram dinheiro empres-
tado com o acusado, que se 
apresentava como influen-
ciador digital. No entanto, 
após o empréstimo, vinham 
os juros abusivos e, como 
as vítimas não conseguiam 
pagar, o criminoso recorria a 
ameaças.

As investigações de-
monstraram que uma das 
vítimas, por não conseguir 
quitar a dívida, que só au-
mentava, chegou a tentar 
suicídio. Segundo o apu-
rado, o criminoso exigiu de 
uma das vítimas a entrega 
do veículo para pagar um 

empréstimo de R$ 2 mil. A 
pessoa, contudo, já teria pa-
gado muito mais que isso.

De acordo com as víti-
mas, o acusado se apro-

veitava da situação de pos-
suir muitos seguidores para 
pressionar a honrar com a 
cobrança exigida. Contra 
ele, foi cumprido um manda-

do de prisão.
As investigações pros-

seguem para localizar um 
comparsa que o ajudava nos 
crimes.

Polícia Civil prende dupla que 
transportava carga de cobre furtado 

para reciclagem em São Paulo
Agentes da 38ª DP (Brás de Pina) prenderam dois ho-

mens em flagrante que transportavam cerca de uma tonela-
da de cobre queimado, de procedência ilícita, na quarta-feira 
(04). A prisão ocorreu na Avenida Brasil, no Rio, quando a 
dupla seguia em direção a uma empresa de reciclagem no 
município de Arujá, em São Paulo.

De acordo com os policiais, os suspeitos eram monitora-
dos pelo Setor de Inteligência da unidade. Durante a aborda-
gem, a equipe encontrou, na caçamba do caminhão, diver-
sos materiais metálicos, sendo grande parte formada por fios 
de cobre extraídos de cabeamentos de telefonia, queimados 
para eliminar qualquer vestígio da origem. Ainda segundo as 
equipes, os fios, em sua maioria, foram furtados de postes 
públicos e das redes subterrâneas das concessionárias de 
serviços de telecomunicação.

As investigações apontam que os materiais foram adqui-
ridos em ferros-velhos clandestinos na Zona Oeste do Rio, 
que operam em comunidades controladas por facções crimi-
nosas. A ação visa descapitalizar financeiramente os braços 
operacionais do tráfico, responsáveis por fomentar esse tipo 
de crime.

Policiais civis da Dele-
gacia de Repressão a En-
torpecentes (DRE) realiza-
ram, na quinta-feira (05), 
uma operação contra uma 
associação para o tráfico 
do Comando Vermelho que 
atua no Complexo do Par-
que Floresta, em Belford 
Roxo, Baixada Fluminen-
se. O território explorado 
pelos criminosos é com-
posto pelas comunidades 
de Santa Marta, Vila Pau-
line, Caixa d’Água e Par-
que Floresta. O objetivo foi 
cumprir mandados de pri-
são e de busca e apreen-
são, a fim de desarticular 
o braço da facção. Durante 
a ação, oito criminosos fo-

Polícia Civil realiza operação contra braço do Comando Vermelho em Belford Roxo

Criminosos presos durante a operação

ram presos.
Segundo as investiga-

ções, o grupo explora a re-
gião de forma ostensiva e 
com uso de armas de gros-

so calibre. A liderança da 
facção na localidade seria 
exercida por um criminoso 
apontado como “herdei-
ro” do falecido Orlando da 

Conceição, o “Orlando Jo-
gador”, um dos fundadores 
do Comando Vermelho.

Esse homem seria o 
responsável por coordenar 
todas as atividades ilíci-
tas, autorizar execuções, 
comandar ataques a for-
ças policiais, determinar a 
instalação de barricadas e 
explorar economicamente 
os moradores, mediante 
violência e coerção.

Além de cumprir os 
mandados,  agentes atu-
aram na retirada de barri-
cadas e outros obstáculos 
físicos que impediam o 
direito de ir e vir dos cida-
dãos que habitam as co-
munidades.

Polícia Federal deflagra operação 
de combate à organização criminosa 

especializada em migração ilegal
FORAM CUMPRIDOS OITO MANDADOS DE 

BUSCA E APREENSÃO, EXPEDIDOS PELA JUSTIÇA 
FEDERAL, EM RONDÔNIA, RIO GRANDE DO SUL E 

MINAS GERAIS

A Polícia Federal deflagrou, na manhã de quinta-feira 
(05), a Operação Dark Passage, com o objetivo de desarti-
cular uma organização criminosa especializada na promoção 
de migração ilegal de brasileiros com destino aos Estados 
Unidos da América. Foram cumpridos oito mandados de bus-
ca e apreensão, expedidos pela Justiça Federal, de forma 
simultânea nos estados de Rondônia, Rio Grande do Sul e 
Minas Gerais.

As investigações indicam que os integrantes do grupo cri-
minoso atuavam em rede, promovendo a saída irregular de 
brasileiros do território nacional por meio de rotas clandesti-
nas. O esquema utilizava empresas de turismo para enviar 
pessoas ao México, de onde seguiam de forma irregular aos 
Estados Unidos.

A ação representa mais uma iniciativa da Polícia Federal 
no combate aos crimes transnacionais, com foco especial na 
migração ilegal, tráfico de pessoas e violações de direitos hu-
manos, reafirmando o compromisso da instituição com a pro-
teção das fronteiras e a defesa da dignidade dos migrantes.

‘Tínhamos mandados 
de busca e prisão contra 
bandidos’, ressaltou go-

vernador
O governador Cláudio 

Castro (PL) afirmou, na 
quinta-feira (05), que a mo-
vimentação de traficantes 
registrada no último sábado 
(31) na Rocinha não foi uma 
fuga, mas uma estratégia da 
Polícia Militar para evitar um 
confronto armado em área 
densamente habitada da 
Zona Sul carioca. As infor-
mações são do g1.

Questionado sobre sobre 
as imagens captadas por um 
drone da Polícia Militar, que 
mostraram dezenas de ho-
mens armados se deslocan-
do pela comunidade enquan-
to o Batalhão de Operações 
Policiais Especiais (Bope) ini-
ciava uma incursão no local, 

Castro diz que polícia empurrou traficantes para 
mata para evitar confronto urbano na Rocinha

o governador foi taxativo.
“Eles estavam numa 

área extremamente urbana. 
Tivemos o maior cuidado 
para que não fosse em dia 
de aula ou num horário em 
que houvesse movimento de 
pessoas nas ruas, justamen-
te para evitar uma guerra 
urbana. A polícia foi empur-
rando eles para a mata. Tí-
nhamos mandados de busca 

e prisão. A operação tem um 
valor principal: a vida das 
pessoas”, disse Castro.

Ele ressaltou ainda que a 
ação foi realizada “sem ne-
nhum efeito colateral” e cha-
mou atenção para a presen-
ça de criminosos de fora do 
estado. “Temos que obser-
var o número de criminosos 
que não são do Rio. Aquelas 
imagens mostram um pro-

blema que vai além das fron-
teiras do estado. O governo 
federal precisa estar aqui. 
Aquele arsenal não foi fabri-
cado no Rio”, completou.

Segundo as autoridades, 
o drone utilizado tinha capa-
cidade de captar imagens 
com baixa iluminação e ope-
rava durante a noite. Horas 
após a operação, foram 
descobertas duas mansões 
e dois prédios na região, su-
postamente utilizados para 
abrigar cerca de 110 crimi-
nosos vindos do Ceará.

A operação foi revelada 
pelo jornal O Globo e poste-
riormente as imagens foram 
exibidas pelo Bom Dia Rio. 
Os suspeitos fortemente ar-
mados deixaram a área co-
nhecida como Dioneia, no 
alto da favela, e seguiram 
em direção à mata.

Polícia Civil prende homem 
que furtou dinheiro do cofre da 

empresa onde trabalhava
Policiais civis da 128ª DP (Rio das Ostras) e da 12ª DP 

(Copacabana) prenderam, na quarta-feira (04), um homem 
por furto, na cidade de São Pedro da Aldeia. Ele foi captura-
do no bairro Braga, na cidade de Cabo Frio, na Região dos 
Lagos.

As equipes das delegacias, após trabalho de inteligência 
e cruzamento de informações, localizaram o acusado. O cri-
me aconteceu quando ele trabalhava em um bazar e subtraiu 
por diversas vezes dinheiro do cofre da empresa, sendo fla-
grado por câmeras de segurança.

O homem estava foragido desde do ano de 2022.



5 - Cidades Tribuna dos Municípios Sexta-feira, 06 de Junho de 2025

Mari Ricci/Secom
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Há mais de 30 anos 
denunciando crimes am-
bientais na Costa do Sol, 
por terra e por ar, o am-
bientalista Ernesto Galiot-
to lançou na quinta-feira 
(05), Dia Mundial do Meio 
Ambiente, um documen-
tário sobre a poluição na 
Laguna de Araruama. Ele 
produziu as imagens no 
seu monomotor “Mico-
-Leão voador” no dia 13 
de abril, quando a maré 
estava baixa e foi possível 
ver não somente a po-
luição da laguna como 
também os reflexos na 
Praia do Forte, a principal 
praia de Cabo Frio.

Nos últimos 30 anos, 
Galiotto sobrevoou a Cos-
ta do Sol 45 vezes, sem 
contar os voos realizados 
somente em Cabo Frio e 
Búzios. Num segundo do-
cumentário, que lançará 
em breve, ele vai mos-
trar, com fotografias, a 
diferença da lagoa há 30 
anos e nos dias de hoje. 
Ele admite que houve me-
lhorias em alguns trechos, 
com melhor oxigenação 
da água, mas a situação 
ainda é muito ruim, se-
gundo ele.

- Nestes 30 anos, nunca 
vi a maré tão baixa como 

LAGUNA DE ARARUAMA EM IMAGENS AÉREAS

no dia 13 de abril. O fe-
nômeno facilitou a pro-
dução do documentário, 
com imagens inéditas que 
mostram claramente o es-
goto in natura em várias 
partes da laguna (corpo 
d’água costeiro conecta-
do ao mar). Gostaríamos 
de saber para onde fo-
ram os recursos investidos 
na despoluição da lagu-
na. A agressão ambiental 
ainda é muito grande – la-

mentou o ambientalista.
Segundo Galiotto, as 

imagens também mos-
tram a poluição das 
praias oceânicas, pois a 
laguna é ligada ao mar 
através do Canal Itajuru, 
em Cabo Frio, que tam-
bém recebe esgotos da 
Ogiva, Peró e Cajueiro 
através do canal da Ogi-
va.

- O esgoto felizmen-
te não chega às praias 

do Peró e das Conchas, 
mas é possível observar 
pequena quantidade de 
detritos na Praia Brava e 
uma poluição maior na 
Praia do Forte. Ao longo 
da costa, o mar escuro 
vai até a divisa com Sa-
quarema. São resíduos 
não só da Laguna, como 
também de empreendi-
mentos novos lançados 
na região costeira – expli-
cou.

Por trás da marca Sabores da Claudia, estão duas mulhe-
res fortes, criativas e apaixonadas pelo que fazem: Kattarine 
Barth Carneiro, de 39 anos, e sua mãe, Claudia Luanda Bar-
th Carneiro, de 59. Juntas, elas construíram muito mais do 
que uma empresa de chocolates personalizados — criaram 
um legado de carinho, arte e sabor.

A trajetória da Sabores da Claudia começou de maneira 
simples e emocionante. O ponto de partida foi o aniversário 
de 2 anos do sobrinho de Kattarine. Na busca por uma lem-
brança especial para a festa, mãe e filha resolveram colocar 
a mão na massa e criar, pela primeira vez, chocolates perso-
nalizados. O resultado surpreendeu a todos: os convidados 
ficaram encantados com os detalhes, os sabores e o toque 
artesanal dos doces. Nascia ali não só uma tradição familiar, 
mas também uma ideia que logo tomaria forma como um 
empreendimento.

“Na época, eu ainda trabalhava com carteira assinada. 
Cumpria minha jornada durante o dia e, à noite, corria pra 
casa para fazer as modelagens dos chocolates. Enquanto 
isso, minha mãe cuidava da produção e dos recheios. Era 
cansativo, mas extremamente gratificante”, relembra Katta-
rine.

Sabores da Claudia

Com o passar do tempo, a clientela foi crescendo, os pe-
didos se multiplicando, e a paixão pelo trabalho artesanal fa-
lou mais alto. Hoje, Kattarine é a responsável por todas as 
modelagens, que são a alma dos produtos da marca. Cada 
detalhe é feito à mão, com cuidado e criatividade. Além dis-
so, ela também cuida do atendimento aos clientes, da produ-
ção de conteúdo para as redes sociais e das fotos dos pro-
dutos. Já Claudia, com sua experiência e talento, continua à 
frente da produção dos chocolates e dos recheios, mantendo 
a qualidade e o sabor inconfundível que se tornaram marca 
registrada da empresa.

A Sabores da Claudia se especializou em chocolates 
personalizados para festas infantis e eventos adultos, além 
de produzir doces temáticos para datas especiais como a 
Páscoa e o Natal. Cada peça é única, pensada de forma ex-
clusiva para atender ao desejo de quem encomenda. Seja 
um personagem infantil, uma lembrança de batizado ou um 
presente de final de ano, tudo é feito com dedicação, profis-
sionalismo e, acima de tudo, com amor.

“Sou completamente apaixonada pelo que faço. Transfor-
mar ideias em doces, ver a reação das pessoas ao recebe-
rem os chocolates, acompanhar cada etapa do processo… 
tudo isso me realiza profundamente”, conta Kattarine com 
brilho nos olhos.

Mais do que um negócio, a Sabores da Claudia é uma 
celebração da união entre mãe e filha, do espírito empre-
endedor e da valorização do trabalho manual. É a prova de 
que, quando há paixão envolvida, cada chocolate carrega 
uma história — e cada história pode ser doce o suficiente 
para marcar a vida de alguém.

Você pode conhecer mais do trabalho da Kattarine e da 
Claudia através do Instagram oficial da marca: @saboresda-
claudia. Lá, além de conferir as novidades e os produtos fei-
tos sob medida, é possível acompanhar de perto um pouco 
dessa jornada recheada de doçura e emoção.

CURSO DE ATUALI-
ZAÇÃO, OFERECIDO EM 

PARCERIA COM A FIO-
CRUZ, FOI MINISTRADO 

NESSA TERÇA-FEIRA 
(3), NA UNIVERSIDADE 

ESTÁCIO DE SÁ 

Refletir sobre as diversas 
formas de agressões emo-
cionais e físicas que mulhe-
res gestantes e no puerpério 
estão sujeitas a sofrer foi o 
tema de um curso de capaci-
tação promovido pela Prefei-
tura de Cabo Frio, por meio 
da Secretaria de Saúde, na 
terça-feira (03), na Universi-
dade Estácio de Sá/campus 
Cabo Frio. A capacitação foi 
promovida em parceria com 
a Fundação Osvaldo Cruz 
(Fiocruz), uma das institui-
ções de maior prestígio na 
área da ciência e tecnologia 
em saúde da América Latina. 

O treinamento, intitulado 
“Violência Obstétrica”, reu-
niu cerca de 40 profissionais 
que atuam nos setores da 
Atenção Primária e da Mé-
dia e Alta Complexidade da 
rede pública de saúde de 
Cabo Frio. Os participantes 
tiveram a oportunidade de 
trocar experiências e deba-
ter o conteúdo apresentado, 
abrindo espaço para o reco-
nhecimento de práticas que 
muitas vezes são naturaliza-
das no cotidiano, mas que 
ferem a dignidade e a auto-
nomia das mulheres.

O tema foi apresentado 
pelas palestrantes Rita de 
Cássia Vasconcelos da Cos-
ta, enfermeira e Doutora em 
Psicologia Social, e Maria 
das Graças de Faria, assis-
tente social, especialista em 

Secretaria de Saúde de Cabo Frio promove treinamento 
sobre “Violência Obstétrica” para profissionais da área

Direito e Saúde pela Escola 
Nacional de Saúde Públi-
ca Sergio Arouca (ENSP) e 
Doutora em Psicologia So-
cial. 

O encontro também 
marcou a primeira ação do 
cronograma proposto pelo 
recém-implementado Grupo 
Técnico (GT) Materno-Infan-
til da Secretaria de Saúde do 
município, que objetiva, prin-
cipalmente, assegurar uma 
abordagem integral e contí-
nua ao cuidado de gestan-
tes, puérperas, recém-nas-
cidos e crianças, apoiando 
a gestão municipal de saúde 
nas decisões relacionadas à 
saúde da mulher e da crian-
ça e contribuindo para o en-
frentamento dos principais 
agravos no município de 

Cabo Frio. 
Pautado em um diálogo 

multiprofissional e interseto-
rial, o grupo é formado por 
representantes das áreas 
de saúde, assistência social, 
educação e sociedade civil 
organizada, e vem traba-
lhando ações que garantam 
um fluxo eficaz de informa-
ção e atendimento ágil e in-
tegrado entre os serviços da 
Atenção Primária, Atenção 
Especializada e Urgência/
Emergência. 

“Este primeiro curso foi 
marcado por reflexões pro-
fundas sobre as diversas 
formas de violência que po-
dem ocorrer no ciclo gravídi-
co-puerperal, desde as mais 
sutis até as mais explícitas. 
Foi fundamental podermos 

discutir os impactos físicos, 
emocionais e sociais des-
sa violência, abrindo novas 
vertentes para que se possa 
olhar esse tema tão delicado 
com mais urgência e deter-
minação”, afirmou uma das 
coordenadoras do GT Ma-
terno-Infantil da Secretaria 
de Saúde, Juliana Lobato. 

Dentro do calendário de 
capacitações oferecido pelo 
GT Materno-infantil, o próxi-
mo treinamento será ofere-
cido no dia 16 de julho, sob 
a temática “Elaboração do 
Guia Prático para Pré-Natal 
de Risco Habitual”. 

A capacitação estará 
aberta para todos os profis-
sionais de enfermagem que 
atuam na Atenção Primária 
de Cabo Frio.

VENDO
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Maicon Salles

Projeto foi apresentado 
nesta quarta-feira (4) para 
mais de 100 profissionais 
da rede pública de saúde 

Pacientes diabéticos que 
vivem em Cabo Frio já po-
dem celebrar uma nova fase 
de cuidados e tratamento 
com a implantação do pro-
grama municipal “Viver + 
Diabetes”, lançado oficial-
mente na quarta-feira (04), 
pela Prefeitura de Cabo 
Frio, por meio da Secretaria 
de Saúde. O evento contou 
com a presença de mais de 
100 profissionais da área, 
entre médicos, enfermeiros 
e farmacêuticos, e foi reali-
zado no auditório da Univer-
sidade Estácio de Sá. 

Na mesa de abertura, 
prestigiaram o evento a Se-
cretária de Saúde de Cabo 
Frio, Beatriz Trindade; o Se-
cretário Adjunto de Média e 
Alta Complexidade, Dr. Illo 
Rangel; o Subsecretário de 
Saúde de Tamoios, Dr. Au-
gusto Azevedo, e a Secretá-
ria Adjunta de Vigilância em 
Saúde e Atenção Primária, 
Sandra Rabelo. 

“Este é um projeto inova-
dor e, como o nome já diz, 
tem o objetivo de proporcio-
nar mais qualidade de vida 
e longevidade ao paciente 
diabético, que precisa de 
cuidado permanente e mul-
tiprofissional. O projeto já 
existia, mas passou por uma 
total reformulação a fim de 
descentralizar e aprimorar o 
atendimento a esse público, 
tornando o tratamento mais 
humanizado, eficaz e mais 
digno”, destacou a Secretá-
ria de Saúde. 

Para o Dr. Augusto Aze-
vedo, o novo fluxo de dis-
tribuição de insumos e de 
atendimento aos pacientes 
vai trazer uma nova realida-

“Viver + Diabetes”: Secretaria de Saúde de Cabo Frio 
promove lançamento oficial do novo programa municipal 

de para a rede de saúde de 
Tamoios: 

“Esse projeto vai ser fun-
damental para integrar toda 
a rede pública de saúde do 
município, principalmente no 
Distrito de Tamoios, onde ha-
verá mais acesso aos medi-
camentos e às informações, 
de forma que possamos re-
alizar tratamentos comple-
tos, sem deixarmos lacunas 
no processo de melhoria de 
vida para os nossos pacien-
tes. Essa é uma diretriz da 
nova gestão e fico feliz que 
estamos conseguindo alcan-
çar esse objetivo”, destacou 
o Subsecretário. 

Durante o evento desta 
quarta-feira, foram apresen-
tados os principais objetivos 
e as principais mudanças 
implantadas com o “Viver + 
Diabetes”, a partir de agora, 
em Cabo Frio. 

Alguns dos critérios para 
inserção no programa muni-
cipal são: 
• ser morador do Município 
de Cabo Frio;

• portador de Diabetes Melli-
tus tipo 1 (adulto);
• portador de Diabetes Melli-
tus tipo 2 e outros tipos de 
Diabetes Mellitus, em uso de 
insulina, no mínimo duas ve-
zes ao dia;
• diabético de difícil controle, 
em uso de 3 ou mais hipogli-
cemiantes orais;
• diabético descompensado 
(Hemoglobina Glicada > 8%) 
em uso de insulina;
• portador de insuficiência 
renal crônica, com clearan-
ce de creatinina menor que 
30mL/min;

Com foco em integrar, 
cada vez mais, pacientes 
diabéticos insulino-depen-
dentes à rede pública de 
saúde, o projeto chega para 
ofertar melhor acesso às 
medicações e insumos para 
o controle da doença, por 
meio de estratégias como: 
a informatização dos cadas-
tros dos diabéticos – cujo 
controle ainda era feito ma-
nualmente; estabelecimento 
de novos critérios de enca-

minhamento e retorno para 
atenção básica; criação da 
cartilha de acompanhamen-
to do paciente diabético, 
para controle do médico e do 
próprio assistido e inclusão 
de mais vagas pela Central 
de Regulação do município. 

Além disso, o programa 
implementa a descentraliza-
ção da entrega de insumos, 
que era feita apenas no Cen-
tro de Atendimento ao Dia-
bético Hipertenso (CADHI). 
A partir de agora, porém, 
passa a ser realizada em 3 
polos: na Farmácia Básica, 
no Centro de Cabo Frio; no 
Hospital do Jardim Esperan-
ça e na Farmácia no Centro 
de Especialidades e Apoio 
Diagnóstico (CEAD), em Ta-
moios. 

Outra mudança será a 
oferta de um atendimento 
multidisciplinar, com apoio 
de psicólogos, enfermeiros, 
nutricionistas e endocrino-
logistas, pra que o paciente 
tenha um acompanhamento 
mais abrangente e eficaz.

AÇÃO INCLUI MAPEAMENTO 3D DO FUNDO 
MARINHO PARA CRIAÇÃO DE UNIDADE DE 

CONSERVAÇÃO DOS CORAIS

A Semana do Meio Ambiente de Cabo Frio começou com 
um mergulho, literalmente, na proteção do nosso patrimônio 
natural, na quinta-feira (05). A Ilha do Papagaio, um dos pon-
tos mais visitados da cidade para mergulho e contemplação 
da natureza, está ganhando uma atenção especial: o local 
será transformado em uma unidade de conservação, com 
foco na visitação consciente e na proteção dos corais.

A proposta da Secretaria de Meio Ambiente, Saneamento 
e Clima, apoiada pelo prefeito Dr. Serginho, não tem caráter 
restritivo. A ideia é organizar o uso turístico da ilha e pre-
servar seus recursos naturais para as próximas gerações. 
Entre as principais ações está a criação de um Jardim de 
Corais, uma estrutura submersa onde fragmentos de corais 
quebrados serão replantados para estimular a regeneração 
marinha.

O projeto está em fase de estruturação e para colaborar 
com os estudos foi feito um mapeamento 3D do fundo raso 
da ilha, que está sendo feito com tecnologia de ponta para 
identificar as áreas mais sensíveis e auxiliar na elaboração 
de estratégias eficazes de conservação.

“Há anos o turismo intenso impacta os corais da ilha, prin-
cipalmente na Enseada 3, que recebe o maior número de 
visitantes. A ideia é mudar essa realidade com educação am-
biental e pesquisa”, explicou o secretário de Meio Ambiente,  
Jailton Nogueira, ressaltando que a  iniciativa conta com a 
participação da Universidade Federal Fluminense (UFF). 

“Estamos unindo ciência, tecnologia e gestão pública 
para coloca Cabo Frio em posição de destaque nas discus-
sões sobre turismo sustentável e preservação ambiental”, 
destacou o prefeito Dr. Serginho. 

A programação da Semana do Meio Ambiente segue nes-
te primeiro dia com outras atividades voltadas à conscienti-
zação ecológica em diversos pontos da cidade - com visita-
ção dos estudantes no Horto Municipal Antônio Ângelo,  no 
Portinho, e no Parque Municipal Dormitório das Garças, no 
Porto do Carro, plantio de mudas e trilha na Praia do Peró e 
Pontal do Peró, além de aula de sandboard e trilha na Duna 
Dama Branca, no Foguete. 

 A Semana do Meio Ambiente é organizada pela Prefeitu-
ra de Cabo Frio, por meio das secretarias de Meio Ambiente, 
Saneamento e Clima, Turismo, Esportes, Cultura, Segurança 
e Ordem Pública e Comsercaf, além de parceiros, reforçando 
o compromisso da cidade com o desenvolvimento respon-
sável, a educação ambiental e a preservação dos biomas 
locais. Segue abaixo o cronograma das atividades: 

Programação:
Sexta-feira (06) - Praça da Cidadania, Praia do Forte 
9h30
- Apresentação animação musical
- Oficina de criação de cartazes
- Exposição de projetos escolares sobre o lixo nos oceanos
10h15
- Plantio simbólico de mudas nativas
10h30
- Apresentação teatral com o grupo Prolaguito (Prolagos), 
abordando de forma lúdica a preservação da água
11h
- Marcha pelos Oceanos – caminhada simbólica e pacífica 
pela Orla da Praia do Forte (da praça até o Forte, altura do 
Lido, com retorno).

Sábado (07) - Parque do Mico-Leão-Dourado, em Tamoios 
9h
- Recepção com coffee break
9h30
- Trilha das Freiras – aberta a escolas e ao público
10h30
- Trilha do João – aberta a escolas e ao público
11h
- Música ao vivo
12h
- Cerimonial 
- Sorteio de brindes
- Caminhada educativa pela sede do parque
- Instalação de câmera trap para monitoramento da fauna
15h30
- Sorteios
16h
- Encerramento oficial do evento

O Nova Iguaçu Futebol 
Clube, tradicional equipe da 
Baixada Fluminense, alcan-
çou um importante reconhe-
cimento em sua trajetória: foi 
oficialmente declarado Patri-
mônio Cultural Imaterial do 
Estado do Rio de Janeiro.

A lei que garante essa 
conquista foi sancionada em 
dezembro de 2024 e tem 
autoria dos deputados es-
taduais Anderson Moraes e 
Carlinhos BNH, ambos com-
prometidos com a valoriza-
ção da cultura, do esporte e 
da história fluminense.

Esse reconhecimento 
não é apenas simbólico. Ele 
representa o peso da contri-
buição do clube para a iden-
tidade da região e reforça 
o papel que o Nova Iguaçu 
desempenha no cenário 
esportivo, social e cultural 
do estado. Fundado com o 
propósito de dar visibilidade 
aos talentos da Baixada e de 
promover inclusão por meio 
do esporte, o clube ultrapas-
sou as quatro linhas do cam-
po e se consolidou como 
uma referência de transfor-
mação social.

A iniciativa da lei valo-
riza o clube como símbolo 
histórico da Baixada Flumi-
nense, região muitas vezes 

Nova Iguaçu Futebol Clube é oficialmente declarado
Patrimônio Cultural Imaterial do Estado do Rio de Janeiro

importância da homenagem 
e reafirmou seu compromis-
so com políticas públicas 
que incentivem o esporte de 
base, a valorização cultural e 
o fortalecimento da Baixada.

“O Nova Iguaçu representa 
muito mais que futebol. É sím-
bolo de resistência, de oportu-
nidade para a juventude e de 
orgulho para a Baixada Flumi-
nense. Esse reconhecimento 
como Patrimônio Cultural é 
um marco para nossa história 
e reforça o valor do esporte 
como ferramenta de transfor-
mação social. Essa conquista 
é de todos que acreditam no 
poder do esporte para mudar 
realidades.”

A declaração como Pa-
trimônio Cultural Imaterial 
garante ao Nova Iguaçu 
Futebol Clube um lugar de 
destaque na memória do 
povo fluminense e fortalece 
sua missão de continuar pro-
movendo inclusão, orgulho 
regional e desenvolvimento 
humano.

Mais do que uma vitória 
institucional, trata-se de uma 
conquista coletiva – de atle-
tas, dirigentes, torcedores e 
de toda a população que vê 
no Nova Iguaçu uma exten-
são de suas próprias histó-
rias e lutas.

negligenciada, mas rica em 
cultura e potência esportiva. 
Ao longo dos anos, o Nova 
Iguaçu revelou diversos atle-
tas, movimentou a econo-
mia local, criou empregos, 
e principalmente, foi respon-
sável por oferecer sonhos e 
oportunidades a centenas 
de jovens que encontram no 

esporte uma saída e um ca-
minho de dignidade.

Na manhã da quarta- 
feira, dia 4 de junho, o de-
putado estadual Carlinhos 
BNH visitou o Centro de 
Treinamento do clube, onde 
foi recebido pelo presidente 
Jânio Moraes. Durante o en-
contro, Carlinhos destacou a 
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Reprodução

Divulgação

Hedy Lamarr foi uma atriz e inventora austríaca

Resolva seu problema!
Há muito tempo que você se propõe reformar sua vida, 

melhorar seus atos, cessar definitivamente
suas fraquezas. Vamos, então, começar a partir deste 
momento! Não deixe para amanhã o que pode fazer 

hoje... De certo você não há de resolvê-lo do dia para a 
noite. Mas, comece já! E se cair de novo, não 

desanime: saiba recomeçar quantas vezes for preciso!

O presidente do Senado, Davi Alcolumbre, comemorou 
na quinta-feira (05) o fim da exigência de visto para 
brasileiros que desejam entrar na Guiana Francesa, 
território ultramarino francês na América do Sul. O anúncio 
foi feito pelo presidente da França, Emmanuel Macron, 
durante a visita de Estado do presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) ao país. Senador pelo Amapá, Davi é um 
defensor do fim da exigência de visto e conversou com 
o presidente francês sobre o tema durante visita oficial 
dele ao Brasil, em 2024. A medida atende a uma demanda 
antiga da população do Amapá, que enfrentava restrições 
históricas no deslocamento entre os dois lados da fronteira.

A Câmara Municipal do Rio aprovou, durante 
sessão extraordinária na terça-feira (03), com 33 votos 
favoráveis, 14 contrários e uma abstenção, o projeto de lei 
complementar que muda o nome da Guarda Municipal (GM-
Rio) para Força de Segurança Municipal do Rio de Janeiro 
(FSM-Rio). Na nova estrutura, a Força de Segurança 
Armada (FSA), órgão de elite, poderá usar armas de fogo 
para o policiamento ostensivo, preventivo e comunitário da 
cidade. A matéria voltará à pauta em segunda discussão 
para nova votação. De acordo com a prefeitura, o impacto 
orçamentário estimado para a reestruturação da Força de 
Segurança Municipal é de R$ 38,2 milhões em 2025, R$ 
215,7 milhões em 2026 e R$ 463,2 milhões em 2027.

Fim de visto

Cobrança
Segurança armada

“Nem um nem outro”

Parlamentares mulheres dos países do BRICS cobraram, 
na 3ª sessão de trabalho de terça-feira (03), atitudes mais 
robustas para impulsionar a igualdade de gênero entre os 
países do bloco. Segundo elas, o grupo pode ser estratégico 
na negociação da agenda de empoderamento feminino, 
com acordos multilaterais para promover transferência de 
tecnologia em saúde da mulher, aumento da participação em 
espaços decisórios, redução da violência política e condições 
laborais equitativas.

A nova pesquisa Quaest, divulgada na quinta-feira (05), 
mostra que 66% dos brasileiros são contra a candidatura do 
presidente Lula (PT) à reeleição em 2026, enquanto 65% 
dizem que Bolsonaro (PL) também deveria abrir mão de 
concorrer e apoiar outro candidato. Ainda de acordo com o 
levantamento, 32% apoiam candidatura de Lula à reeleição, 
e 26% dizem que Bolsonaro deveria manter eventual 
candidatura. O ex-presidente está inelegível pela Justiça 
Eleitoral até 2030 e não pode se candidatar na próxima 
disputa presidencial.

Hedy Lamarr, nome artístico 
de Hedwig Eva Maria Kiesler 
(Vienna, 9 de novembro de 1914 
— Altamonte Springs, 19 de 
janeiro de 2000), foi uma atriz e 
inventora austríaca radicada no 
Estados Unidos.

...continuação da edição 
anterior

Hollywood
Depois de chegar a Londres, 

em 1937, Hedy conheceu Louis 
B. Mayer, diretor da MGM, que 
caçava talentos pela Europa na 
época. No começo, ela recusou 
a oferta do diretor de 125 dólares 
por semana, mas comprou uma 
passagem de navio para Nova 
York, sabendo que encontraria 
Mayer e a esposa na mesma 
viagem. Lá, ela impressionou a 
esposa de Mayer e o próprio diretor, 
conseguindo assegurar um salário 
de 500 dólares por semana, mais 
um contrato. Mayer, por sua vez, a 
persuadiu a mudar seu nome a fim 
de distanciá-la da atriz de Ecstasy. 
Foi a esposa de Mayer, Margaret, 
quem sugeriu o sobrenome 
“Lamarr” em homenagem à uma 
atriz do cinema mudo, Barbara La 
Marr. 

Hedy chegou a Hollywood em 
1938, onde foi promovida como 
a “mais bela mulher do mundo”. 
Mayer a apresentou ao produtor 
Walter Wanger, que estava 
trabalhando em Algiers (1938), 
uma versão norte-americana do 
filme francês Pépé le Moko (1937). 
Hedy contracenou com Charles 
Boyer e o filme foi um grande 
sucesso, em especial devido ao 
marketing do estúdio sobre o nome 
de Lamarr. A esperança da MGM 
é que ela se tornasse uma nova 
Greta Garbo ou Marlene Dietrich. 

Em seus filmes seguintes, 
Hedy era sempre chamada para 
fazer os mesmos papéis, a mulher 
glamorosa e sedutora de origem 
exótica. Seu segundo filme nos 
Estados Unidos foi I Take This 
Woman (1940), onde co-estrelou 
com Spencer Tracy, sob a direção 
de Josef von Sternberg, que foi 
demitido no meio da produção e 
substituido por Frank Borzage. A 
produção foi suspensa e enquanto 
isso, Hedy estrelou em Lady of the 

Tropics (1939). I Take This Woman 
foi retomado com outro diretor e foi 
um fracasso de bilheteria. 

Já o filme Boom Town (1940), 
com Clark Gable, Claudette Colbert 
e Spencer Tracy foi um grande 
sucesso de público. Animados 
com o sucesso, o estúdio escalou 
Hedy e Clark Gable em Comrade 
X (1940), uma comédia com 
o mesmo estilo de Ninotchka 
(1939), e foi outro sucesso.[9] Em 
Come Live with Me (1941), Hedy 
interpreta uma refugiada de Viena, 
ao lado de James Stewart. 

Em White Cargo (1942), ela 
interpretou uma jovem nativa 
sedutora, outro grande sucesso. 
Este papel enfatiza o tipo de papel 
para o qual costumavam escalar 
Hedy nessa época, sempre 
mulheres provocadoras, belas, 
sensuais no modo de agir e de 
falar. O fato de nunca ter papéis 
desafiadores a aborreciam e ela 
teria se voltado para a ciência 
e tecnologia quando estava 
entediada. Em uma entrevista em 
1970, ela revelou que ganhava 
menos apenas por ter se recusado 
a dormir com Mayer. 

Hedy trabalhou na comédia 
The Heavenly Body (1944) e foi 
emprestada para a Warner Bros. 
para o filme The Conspirators 
(1944), que reuniu vários 
atores de Casablanca (1942), 
parcialmente inspirado em Algiers 
e com uma protagonista escrita 
especificamente para Lamarr. 

De volta à MGM, Lamarr foi 
escalada para trabalhar em Her 
Highness and the Bellboy (1945), 
com Robert Walker, onde ela 
interpreta uma princesa que se 
apaixona por um novaiorquino. Foi 
um filme de sucesso, mas seria 
seu último filme com um contrato 
pela MGM. 

A invenção
Lamarr inventou o sistema 

que serviu de base para os 
telefones celulares. Durante 
a Segunda Guerra Mundial, 
criou um sofisticado aparelho 
de interferência em rádio para 
despistar radares nazistas que 
patenteou em 1940, usando o seu 
verdadeiro nome, Hedwig Eva 
Maria Kiesler. 

A ideia surgiu ao lado do 
compositor George Antheil em 

frente a um piano. Eles brincavam 
de dueto, ela repetindo em outra 
escala as notas que ele tocava, 
experimentando o controle dos 
instrumentos, inclusive com a 
música para o Ballet Mecanique, 
originalmente escrita para o filme 
abstrato de Fernand Léger, em 
1924. Ou seja, duas pessoas 
podem conversar entre si 
mudando frequentemente o canal 
de comunicação. Basta que façam 
isso simultaneamente. 

Juntos, Antheil e Lamarr 
submeteram a ideia ao 
Departamento de Guerra norte-
americano, que o recusou, em 
junho de 1941. Em agosto de 
1942, foi patenteado por Antheil e 
“Hedy Kiesler Markey”. A versão 
inicial consistia na troca de 88 
frequências e era feito para 
despistar radares, mas a ideia 
pareceu difícil de realizar na época. 

O projeto não foi concretizado 
até 1962, quando o aparelho 
passou a ser utilizado por tropas 
militares dos EUA em Cuba, 
quando a patente já expirara; 
a empresa Sylvania adaptou a 
invenção. Ficou desconhecida, 
ainda, até 1997, quando a 
Electronic Frontier Foundation 
deu a Lamarr um prêmio por sua 
contribuição. Antheil morreu em 
1959. 

A ideia do aparelho de 
frequência de Lamarr e Antheil 
serviu de base para a moderna 
tecnologia de comunicação, 
tal como COFDM usada em 
conexões de Wi-Fi e CDMA, usada 
em telefones celulares. Patentes 
similares foram registradas 
por outros países, tais como a 
Alemanha, em 1935, em que 
os engenheiros da Telefunken 
Paul Kotowski e Kurt Dannehl 
registraram as patentes em 1939 
e 1940. 

Considerada a “mãe do 
telefone celular”, Lamarr fora 
casada com um fabricante de 
armas alemão, do qual se separou 
ao notar o envolvimento dele com 
o nazismo; foi nesta época que 
notara como era fácil a um terceiro 
bloquear o sinal contínuo usado 
para o controle dos mísseis. Apesar 
de ter patenteado a ideia de uma 
frequência que fosse variável no 
percurso entre emissor e receptor, 

Ó Deus, que fizestes de 
São Norberto fiel ministro 
da vossa Igreja, pela ora-
ção e zelo pastoral, conce-
dei-nos por suas preces e 
méritos, alcançar um dia, 
com a vossa graça, a rea-
lização de tudo o que nos 
ensinou por palavras e 
exemplos. Por Cristo Nos-
so Senhor. Amém!

São Norberto

Envie suas críticas, 
sugestões e 

reclamações para 
o e-mail      

tribunadosmunicipios@
gmail.com e veja-as 

publicadas na próxima 
edição.

Envie suas críticas, 
sugestões e 

reclamações para 
o e-mail      

tribunadosmunicipios@
gmail.com e veja-as 

publicadas na próxima 
edição.

SanMon
Rapidinhas

Olho VivoOlho Vivo

não ganhou dinheiro com isto. Em 
1997 recebeu do Governo dos 
Estados Unidos menção honrosa 
“por abrir novos caminhos nas 
fronteiras da eletrônica”.

Recebeu o EFF Pioneer Award 
de 1997. Em 2014 foi introduzida 
no National Inventors Hall of Fame. 

Últimos anos
Lamarr se tornou cidadã norte-

americana aos 38 anos, em 10 de abril 
de 1953. Sua auto-biografia, chamada 
Ecstasy and Me, foi publicada em 
1966. Em uma entrevista de 1969, 
no The Merv Griffin Show, ela disse 
que não escreveu ou participou da 
confecção deste livro e que a maior 
parte era fruto de ficção. Em 1966, 
ela processou a editora para parar 
a publicação, dizendo que muitos 
detalhes foram inventados pelo 
ghost writer, Leo Guild. Ela perdeu o 
processo. 

No final da década de 1950, 
Lamarr e o marido, W. Howard Lee, 
abriram um resort de ski, chamado 
de Villa LaMarr, em Aspen, no 
Colorado. Depois do divórcio do 
casal, seu marido acabou ficando 
com o resort.  The Female Animal 
(1958) foi seu último filme. Nos 
anos 1960, ela ainda tentou 
conseguir um papel no filme 
Picture Mommy Dead (1966) mas 
foi mal-sucedida. O papel acabou 
sendo atribuído a Zsa Zsa Gabor. 

Em 1966, foi detida, sob a 
acusação de furto, numa loja de 
departamentos, em Los Angeles, 
mas as acusações acabaram sendo 
retiradas. Em 1991, foi novamente 
detida por furtar medicamentos no 
valor de pouco mais de 20 dólares, 
em uma loja da Flórida. Ela não 
contestou a acusação, para evitar 
ter de comparecer ao tribunal e, em 
troca da promessa de não infringir 
mais nenhuma lei por pelo menos 
um ano, as acusações foram mais 
uma vez retiradas. 

Em seus últimos anos, a atriz 
viveu reclusa em sua casa, em 
Casselberry, região metropolitana 
de Orlando. Ela recusou vários 
roteiros, comerciais de televisão, 
peças de teatro, dizendo que 
nenhum deles lhe interessava. Em 
1974, ela entrou com um processo 
contra a Warner Bros., no valor de 
10 milhões de dólares, declarando 
que a paraódia de seu nome 
(“Hedley Lamarr”) por Mel Brooks, 

na comédia Blazing Saddles, 
era uma invasão de privacidade. 
O estúdio encerrou o caso com 
um acordo fora dos tribunais, 
enquanto Mel Brooks alegou que 
a atriz “nunca entendeu a piada”.

Com problemas de visão, Hedy 
Lamarr se retirou da vida pública e 
se estabeleceu em Miami Beach, 
na Flórida, em 1981. 

Em 1996, uma grande imagem 
de Lamarr ganhou o concurso da 
CorelDRAW naquele ano para 
a capa da caixa do produto. Por 
muitos anos, a partir de 1997, todas 
as caixas do programa vinham 
com uma ilustração baseada 
em uma foto de Lamarr. Ela 
processou a empresa, alegando 
que eles usaram sua imagem sem 
autorização, mas a Corel alegou 
que Lamarr não tinha os direitos 
daquela foto. O processo terminou 
em um acordo em 1999. 

O único lucro que Lamarr 
obteve com sua invenção foi 
em 1997, quando a companhia 
canadense WiLAN propôs um 
acordo com ela para adquirir 
49% dos direitos de marketing 
de sua patente, enquanto ela 
continuava com 51%. Ela logo 
ficou muito amiga do presidente da 
companhia, Hatim Zaghloul. 

Hedy e o filho, James 

Lamarr Loder, cortaram relações 
abruptamente, quando ele foi 
morar com outra família. Os dois 
não se falaram pelos próximos 50 
anos e quando Lamarr morreu, 
James descobriu que ficou fora 
do testamento da atriz. Ele então 
entrou na justiça pelo controle dos 
3,3 milhões de dólares da atriz em 
2000. Ele acabou ficando com 50 
mil dólares da fortuna. 

Em seus últimos anos, Lamarr 
entrava em contato com o mundo 
apenas pelo telefone, mesmo com 
seus filhos, netos e amigos mais 
próximos. Ela costumava ficar 
pendurada no telefone por seis 
a sete horas todos os dias, mas 
praticamente não aceitava visitas, 
nem encontrava outras pessoas. 

Morte
Hedy Lamarr morreu em 

Casselberry, na Flórida, em 19 
de janeiro de 2000, aos 85 anos. 
O atestado de óbito cita, como 
causas da sua morte, insuficiência 
cardíaca, doença crônica da 
válvula cardíaca e doença cardíaca 
arteriosclerótica. Conforme era 
seu desejo, seu filho, Anthony 
Loder, levou suas cinzas para 
a Áustria e espalhou-as nos 
Bosques de Viena. Em 2014, um 
túmulo simbólico foi construído no 
Cemitério Central de Viena.

Senadora Professora Dorinha Seabra
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Divulgação

Técnicos e gestores da Vi-
gilância de Rio das Ostras 

estiveram no encontro 

A equipe de Vigilância 
em Saúde, da Secretaria de 
Saúde de Rio das Ostras, 
participou, nesta quinta, 5 
de junho, da Reunião Técni-
ca sobre Mudanças Climáti-
cas, promovida pela Secre-
taria de Estado de Saúde. 

Vigilância em Saúde participa de Reunião 
Técnica sobre Mudanças Climáticas

O encontro aconteceu nas 
dependências do Centro Vo-
cacional Tecnológico de São 
Pedro da Aldeia – Faetec.

A Reunião Técnica inte-
gra, em nível estadual, as 
ações dos programas de 
Vigilância Ambiental do Mi-
nistério da Saúde: Vigiar, 
Vigisolo e Vigiagua, que têm 
objetivo de monitorar e pre-
venir impactos na saúde hu-

mana causados por mudan-
ças ambientais.

“Neste evento, compre-
endemos as mudanças no 
cenário climático e os im-
pactos decorrentes destas 
mudanças, possibilitando 
a implementação de ações 
para a redução de risco e a 
reconstrução de áreas afeta-
das, fornecendo dados para 
políticas públicas e plane-

jamento urbano e, ainda, 
apoiando ações de reme-
diação e prevenção, forne-
cendo dados para políticas 
públicas e planejamento ter-
ritorial”, explica a coordena-
dora da Vigilância em Saúde 
de Rio das Ostras, Nirvana 
Braga.

PROGRAMAS - A Vigi-
lância Ambiental engloba 
três grandes projetos res-
ponsáveis pela fiscalização 
da água, do solo e do ar: Vi-
giagua, Vigisolo e Vigiar.

O Programa de Vigilância 
da Qualidade da Água para 
Consumo Humano - Vigiagua 
é uma política pública que visa 
promover a saúde e prevenir 
doenças e agravos de trans-
missão hídrica (pela água).

O Programa de Vigilância 
de Populações Expostas a 
Solo Contaminado – Vigisolo 
objetiva identificar e preve-
nir as mudanças ambientais 
que podem afetar a saúde 
humana devido à contami-
nação do solo.

O Programa de Vigilância 
Relacionado a Populações 
Expostas à Poluição do Ar 
- Vigiar desenvolve ações vi-
sando a promoção da saúde 
da população exposta aos 
fatores ambientais relacio-
nados aos poluentes atmos-
féricos.

Rio das Ostras chama mais 
aprovados para contratação 

de Auxiliar Educacional

Seleção foi realizada em janeiro e lista nominal
pode ser conferida na edição 1827 do Jornal Oficial

A Prefeitura de Rio das Ostras realiza nova chamada para 
contratação temporária de Auxiliar Educacional II (40 horas 
semanais). Os profissionais vão compor o quadro funcional 
Secretaria de Educação, Esporte e Lazer em caráter emer-
gencial. A contratação obedece às etapas do Processo Sele-
tivo Simplificado (Edital nº 01/2025), de 16 de janeiro.

A lista nominal dos profissionais chamados para contrata-
ção pode ser conferida na Edição nº 1827 do Jornal Oficial 
do Município, publicado em 4 de junho (Portaria 0619/2025).

Os profissionais contratados deverão enviar os documen-
tos listados na Portaria para o e-mail rhpmro@gmail.com, em 
cópia digitalizada, em arquivo único e em formato PDF, impre-
terivelmente até o dia 11 de junho, sob pena de eliminação.

A contratação é válida por 12 meses, a contar do dia 16 
de junho.

O auxiliar educacional atua, entre outras atribuições, na 
inclusão dos alunos público-alvo da Educação Especial, por 
meio do desenvolvimento das atividades pedagógicas, na 
colaboração de relatórios e/ou avaliações do desempenho, 
no acompanhamento, organização de atividades escolares 
e resolução de tarefas funcionais dos estudantes assistidos.

Após a posse, os profissionais serão encaminhados para 
a Secretaria de Educação e a lotação será definida conforme 
a necessidade da instituição.

Programa de alfabetização gratuito 
segue com inscrições abertas

Você conhece algum jovem ou adulto que não seja alfa-
betizado? Atenção a essa oportunidade. As inscrições 
para o Programa Brasil Alfabetizado (PBA) em Rio das 

Ostras continuam abertas. Até o dia 20 de junho, o públi-
co-alvo poderá aderir às turmas formadas no Município. A 
iniciativa, do Governo Federal, tem a finalidade de promover 
a alfabetização gratuita de jovens (com 15 anos ou mais), 
adultos e idosos em espaços sociais alternativos.

As inscrições presenciais são realizadas no Núcleo de 
Gestão Pedagógica – Nugepe (Rua Santa Catarina, nº 155, 
Extensão do Bosque). O cadastro para participação também 
está disponível por meio de formulário on-line.

As aulas do Programa serão ministradas nas localidades 
Village, Jardim Campomar e Cláudio Ribeiro (confira os lo-
cais abaixo). Todo o processo de alfabetização será realiza-
do por voluntários selecionados via Processo Seletivo Sim-
plificado. A data do início do curso será divulgada nos canais 
oficiais da Prefeitura, após formação das turmas.

CONFIRA OS LOCAIS:
Igreja Cristã Redimida de Deus – Rua Frei Galvão, nº 

525, Village.
Igreja Comunidade Batista Esperança – Rua Lúcia 

Martins Pedreira, quadra 46, lote 27-A, Jardim Campomar.
Associação Égide – Rua Projetada C, nº 238, Setor Por-

telinha, Cláudio Ribeiro.
PROGRAMA BRASIL ALFABETIZADO (PBA) – O Pro-

grama visa à inclusão educacional e à superação do anal-
fabetismo. O público-alvo são jovens de 15 anos ou mais, 
adultos e idosos analfabetos, além de grupos vulneráveis 
que não tiveram acesso à alfabetização.

O período de aulas terá duração de até 12 meses. Ao 
final do curso, os participantes receberão uma declaração de 
alfabetização e poderão concluir o Ensino Fundamental por 
meio da Educação de Jovens e Adultos (EJA), ofertada pela 
Rede Municipal de Ensino.

Espaço funciona no 
Centro de Educação Am-

biental e são entregues 
às empresas de coleta de 

resíduos parceiras
 
A cidade limpa é a que 

menos se suja. Por isso, 
dentro das políticas públicas 
de Meio Ambiente, a Prefei-
tura de Rio das Ostras dispo-
nibiliza para a população um 
Ponto de Entrega Voluntária 
(PEV) para descarte correto 
de resíduos recicláveis, que 
funciona 24h no Centro de 
Educação Ambiental - Ce-
dro, no Centro.

O espaço é destinado 
à coleta de lixo seco como 
papel, plástico, vidro, metal, 
papelão, latinhas, tampinhas 
e lacres, além de lixo eletrô-
nico como computadores, 
celulares, TVs, eletrodomés-
ticos.

Os materiais devem ser 
entregues de forma adequa-
da para não comprometer 
a reciclagem. Para garantir 
a segurança no manuseio 
dos resíduos, é fundamen-
tal que os recicláveis sejam 
entregues no PEV limpos e 
não misturados com lixo or-
gânico, restos de banheiro, 
medicamentos ou materiais  

 
 

 
 Estado do Rio de Janeiro 
 Prefeitura da Cidade de Armação dos Búzios 
 Secretaria Municipal de Governança e Compliance 
 Coordenadoria Especial de Licitações  
 

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO 015/2025                                        

 
PROCESSO: 594/2025                                                             
 
OBJETO: Aquisição de MATERIAL PERMANENTE (Bebedouro industrial) para atender as necessidades das 
Unidades Escolares, Centro Educacionais e a Secretaria Municipal de Educação Ciência e Tecnologia de 
Armação dos Búzios                                                                                                          
 
CÓDIGO UASG: 980770  COMPRA Nº: 90015/2025 
 
DATA DE ABERTURA: 24 de junho de 2025 - terça-feira - 10:00 horas                                              
 
REQUISITANTE: SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA                                                                     
 
VALOR GLOBAL: R$ 306.987,28(trezentos e seis mil, novecentos e oitenta e sete reais e vinte e oito 
centavos)                                                                                        
 
TIPO: MENOR PREÇO UNITÁRIO 
 
LOCAL DO CERTAME:   www.gov.br/compras/ 
 
INFORMÇÕES: O edital encontra-se disponível no Portal Oficial da Prefeitura (https://buzios.rj.gov.br), 
podendo, também, ser consultado no Portal Nacional de Compras Públicas. Maiores informações poderão 
ser prestadas pelo tel. (022) 2633-6000. RECOMENDAMOS ATENTA E CUIDADOSA LEITURA DO 
EDITAL. Esclarecimentos e impugnações poderão ser remetidos através do email  licitacao@buzios.rj.gov.br. 
Recomenda-se a visitação diária ao portal de licitações para ciência de demais informações eventualmente 
publicadas e acompanhamento do desenvolvimento da licitação 

 
Armação dos Búzios, 05 de junho de 2025 

 
 

RENATA GUIMARAES                                                                                       
PREGOEIRA                                                                                 

 
 

 
 

  

 
 

 

 
 Estado do Rio de Janeiro 
 Prefeitura da Cidade de Armação dos Búzios 
 Secretaria Municipal de Governança e Compliance 
 Coordenadoria Especial de Licitações  
 

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO 016/2025                                        

 
PROCESSO: 595/2025                                                             
 
OBJETO: Aquisição de MATERIAL PERMANENTE (fogão industrial) para atender as necessidades das 
Unidades Escolares, Centro Educacionais e a Secretaria Municipal de Educação Ciência e Tecnologia de 
Armação dos Búzios                                                                                                          
 
CÓDIGO UASG: 980770  COMPRA Nº: 90016/2025 
 
DATA DE ABERTURA: 24 de junho de 2025 - terça-feira - 14:00 horas                                              
 
REQUISITANTE: SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA                                                                     
 
VALOR GLOBAL: R$ 328.344,22(trezentos e vinte e oito mil, trezentos e quarenta e quatro reais e vinte e 
dois centavos)                                                                                        
 
TIPO: MENOR PREÇO UNITÁRIO 
 
LOCAL DO CERTAME:   www.gov.br/compras/ 
 
INFORMÇÕES: O edital encontra-se disponível no Portal Oficial da Prefeitura (https://buzios.rj.gov.br), 
podendo, também, ser consultado no Portal Nacional de Compras Públicas. Maiores informações poderão 
ser prestadas pelo tel. (022) 2633-6000. RECOMENDAMOS ATENTA E CUIDADOSA LEITURA DO 
EDITAL. Esclarecimentos e impugnações poderão ser remetidos através do email  licitacao@buzios.rj.gov.br. 
Recomenda-se a visitação diária ao portal de licitações para ciência de demais informações eventualmente 
publicadas e acompanhamento do desenvolvimento da licitação 

 
Armação dos Búzios, 05 de junho de 2025 

 
 

RENATA GUIMARAES                                                                                       
PREGOEIRA                                                                                 

 
 

 
 

  

para a educação ambiental e 
sustentabilidade. “Trabalha-
mos também para ampliar 
o engajamento da popula-
ção na coleta de resíduos 
consciente e comprometida 
com a destinação ambiental-
mente correta dos resíduos”, 
explicou Martha Evelyn, co-
ordenadora do Cedro.

O Centro de Educação 
Ambiental – Cedro funciona 
na Av. Linda, s/nº, Centro, e 
o Ponto de Entrega Voluntá-
ria fica aberto 24h. Telefone 
de contato: (22) 2771-4350.

perfurocortantes, como agu-
lhas, lâminas, bisturis e vi-
dros quebrados. O material 
quebrado deve ser entregue 
em recipientes fechados.

Além dos recicláveis tra-
dicionais, o Cedro também 
recebe óleo vegetal usado, 
que deve ser armazenado 
em garrafas pet ou frascos 
de vidro bem fechados. As 
pilhas e baterias devem ser 
entregues separadas para 
serem armazenadas em lo-
cal apropriado. Estes mate-
riais não devem ser descar-

tados no PEV, precisam ser 
recebidos pela equipe da 
unidade, de segunda a sex-
ta-feira, das 9h às 16h.

Os resíduos coletados 
são destinados a empresas 
de gestão ambiental parcei-
ras e também fortalecem a 
cadeia de reciclagem, bene-
ficiando catadores autôno-
mos da Cidade e contribuin-
do para a geração de renda.

O Cedro é uma das uni-
dades da Secretaria de Meio 
Ambiente, Agricultura e Pes-
ca, principalmente voltada 


